

**06 12 2014 Los Tiempos / Cochabamba**

### **Gobierno plantea subir 30 ctvs la leche**

Los productores de Cochabamba estudian la propuesta del Gobierno de subir el litro de leche de 3,20 a 3,50 a partir de noviembre próximo. El dirigente Jasmani Medrano dijo que hoy definirán la postura del sector.

Asimismo, afirmó que hay un acuerdo para que el incremento no llegue al consumidor final y que el Gobierno y PIL Andina tendrán que negociar algún tipo de subvención.

La propuesta fue difundida entre los productores de base que ayer se reunieron en una vigilia en las puertas de PIL Andina e inicialmente fue rechazada, por lo que la vigilia se convirtió en un bloqueo que no duró más de una hora.

Pero la respuesta definitiva saldrá de la reunión de hoy, en la que los presidentes de las asociaciones de lecheros y de los centros de acopio determinarán si aceptan o si, por el contrario, asumen más medidas de presión para concretar su exigencia de incremento en el corto plazo.

Medrano dijo que el Gobierno reconoció que el incremento es justificado; pero se acordó que no afecte al consumidor final. El mecanismo para lograrlo tendrá que ser definido entre el Gobierno y PIL, aclaró.

Medrano explicó que, de esa manera, “los productores mostramos nuestra inconformidad”; pero que la propuesta no fue rechazada “en un 100 por ciento”.

Los productores piden un aumento inmediato sosteniendo que la actual estructura de costos es insostenible; pero el Gobierno argumenta que es preciso hacer un censo de productores para tener cifras claras.

El dirigente Germán Terán señaló que considera al censo un pretexto para dar tiempo a que pase el periodo electoral y dijo que la propuesta del Gobierno no es clara porque señala que el incremento propuesto aún tendría que estar sujeto a revisión en diciembre.

Los lecheros argumentan que hace tres años que el precio de la leche cruda que entregan a PIL Andina se mantiene en 3,20 bolivianos y su propuesta inicial fue que se eleve a 4,10.

Sin embargo, en la reunión sostenida en La Paz, el martes pasado, se determinó que la estructura de costos señala un precio de 3,50 bolivianos.

Con el fin de elevar el precio lo menos posible, el Gobierno también ofreció subvencionar afrechillo y maíz, apoyar a los productores con maquinaria agrícola como cortadoras, ordeñadoras y tractores. Por su parte, los ejecutivos de PIL ofrecieron motocultores y apoyo para subvencionar créditos.

Medrano no descartó que, en caso de rechazarse la propuesta, se definan medidas de presión que no sólo se realizarían en Cochabamba, sino que podrían ser coordinadas con productores de La Paz, Tarija y Sucre, regiones en las que la demanda de los lecheros es la misma.

Los lecheros de Santa Cruz también piden un incremento, pero acordaron negociarlo en mesas técnicas con el Gobierno.

En Cochabamba hay 16 asociaciones de lecheros y 4.800 productores.

La Razón

### **Gobierno desmiente a productor lechero**

El Gobierno, a través del Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural, aclaró anoche que “no se contempla ninguna elevación del precio de la leche cruda en el corto plazo”, tal como informó el martes el vicepresidente de la Asociación Departamental de Productores Lecheros de Cochabamba, Juan Carlos Irahola.

“Hay una propuesta que se ha hecho (por parte del Gobierno) de incrementar hasta Bs 3,71. Estamos aguardando qué más puede hacer el Ministerio (de Desarrollo Productivo) y la industria (de lácteos) para que este Bs 3,71 pueda considerarse”, dijo el martes en la tarde Irahola en una improvisada rueda de prensa, minutos antes de ingresar nuevamente a la reunión con la titular de esa cartera de Estado.

En una carta enviada a este medio, la ministra Morales indica que “efectivamente durante las conversaciones con representantes de los productores de leche de Cochabamba se han acordado varias acciones en beneficio del sector (...), pero no se contempla ninguna elevación del precio de la leche cruda en el corto plazo”. Por tanto, añade la autoridad, “la información que proporcionó el señor Juan Carlos Irahola es falsa”.

La Agencia de Noticias Fides informó ayer que el sector lechero de Cochabamba rechazó en un ampliado el preacuerdo por el que el Gobierno encamina el incremento del precio del litro de leche a partir de noviembre.

## **La Prensa / La Paz**

### **El gobierno libera precios a fuerzas del libre mercado**

Mientras los precios del pollo y de algunos alimentos continúan con una tendencia alcista desde hace más de una semana, el ministro de Economía, Luis Arce Catacora, dijo que el Gobierno solo regulará aquellos considerados estratégicos, como el pan.

El Viceministerio de Defensa de los Derechos del Consumidor aclaró, además, que no abrirá procesos penales en contra de los especuladores si es que no recibiera previamente una denuncia y pese a que se habilitó una línea telefónica con ese propósito, los funcionarios que atienden los llamados aseguran que no tienen competencia en este tema.

### **Intervención solo en algunos productos.**

Durante la posesión del director ejecutivo de la Unidad de Investigaciones Financieras (UIF), Edwin Taboada, el ministro de Economía, Luis Arce, explicó que el Gobierno acabó con el modelo de libre mercado que regía hasta que se inició el proceso de nacionalización, la restricción de las exportaciones y otras medidas que se aplicaron en ocho años de gestión. Consultado respecto a si se ejecutará alguna medida para evitar que los precios de los productos continúen en el ritmo ascendente observado en los principales mercados, Arce explicó que el Ejecutivo reguló los precios "estratégicos", como los de los combustibles, el pan y otros que se consideran básicos, "pero debe quedar claro que el Gobierno nacional no va a entrar a regular todos los productos del mercado... Vamos a intervenir allá donde haya problemas".

En este sentido, señaló que los precios de algunos alimentos fueron considerados por el Ministerio de Desarrollo Productivo con los ganaderos, con los productores agrícolas para que los precios retornen a sus niveles anteriores a las alzas.

Destacó la actitud de las amas de casa por tomar decisiones apropiadas y ante el incremento de precios decidieron "dejar de comprar" en un proceso que calificó de especulativo, "sin razón de fondo", que permitió una reducción de precios y un retorno a la normalidad.

Arce descartó la posibilidad de que se genere un incremento de la inflación, que hasta el mes de mayo llegó a 1,82%. El Instituto Nacional de Estadística (INE) reportó que en mayo hubo un incremento de precios de la papa, la cebolla y la carne de res, aunque también hubo alzas en la lechuga, la arveja y otros abarrotes, como el azúcar. Pese a las declaraciones de la autoridad, ayer se pudo comprobar que el precio del pollo sufrió un nuevo incremento en la ciudad de Cochabamba, mientras en La Paz la tendencia alcista se mantiene.